

**Zeitschrift:** Le mouvement féministe : organe officiel des publications de l'Alliance nationale des sociétés féminines suisses

**Herausgeber:** Alliance nationale de sociétés féminines suisses

**Band:** 9 (1921)

**Heft:** 131

  

**Artikel:** En réponse...

**Autor:** [s.n.]

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-256778>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 02.04.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

est digne de tenter et de satisfaire leur générosité. Il leur faut du courage, une grande confiance dans l'avenir, et surtout une foi absolue dans la valeur unique de leur mission. Nous voulons en terminant payer notre tribut de reconnaissance et d'hommage aux précurseurs qui ont frayé la voie: elles ont bravé l'opinion; elles ont eu foi en leur vocation; elles se sont mises à l'œuvre alors qu'il n'y avait à vue humaine aucune perspective d'aboutir; elles n'ont souvent rencontré que l'opposition et la moquerie, elles ont passé par-dessus les obstacles par la force de leur volonté, la vigueur de leur confiance; elles se sont imposées par leur personnalité. Dans ce pastorat féminin qui se prépare nous ne voyons donc pas de téméraire innovation, d'infidélité aux principes chrétiens; nous y voyons plutôt un simple retour à l'Évangile libérateur, libérateur des consciences, des personnalités de l'homme comme de la femme, un retour à la glorieuse liberté des enfants de Dieu. « Si c'est là une révolution, Dieu veuille qu'il n'y en ait jamais de plus dangereuse pour la cause du Christ! ».

Paul CHAPUIS, pasteur.

### En réponse...

#### Nouveaux abonnements

M <sup>me</sup> L. (Zurich), 1 abonnement	Fr. 5.—
M <sup>me</sup> D <sup>r</sup> B. (Lucerne), 1 abonnement	» 5.—
M <sup>me</sup> D. G. (Genève), 1 abonnement	» 5.—
Par M. T. (Vevey), 2 abonnements	» 10.—
Par M <sup>me</sup> M. (Lausanne), 1 abonnement	» 5.—
M <sup>lle</sup> P. (Genève), 1 abonnement	» 5.—
	Fr. 35.—
Listes précédentes	» 645.75
	Fr. 680,75

renoncer à éditer notre fidèle petit calendrier suffragiste. La campagne pour la votation populaire a trop complètement absorbé les forces et le temps de notre Association. Mais nous comptons bien que ce n'est qu'une interruption momentanée dans la série de cette publication.

LAUSANNE. — Nos thés viennent de recommencer. Dans celui de novembre, M<sup>lle</sup> Pittet a passé en revue les progrès enregistrés par notre cause au cours des cinq derniers mois. En décembre, M. Truan, professeur à Vevey, nous présentera un rapport sur le Congrès de Berne. Nous essayerons cet hiver de placer nos thés — sauf exception — à date fixe, soit au premier mercredi de chaque mois. Ceci afin d'éviter les avis de convocation. Prière à nos membres et à nos amis de noter cette date, d'assister nombreux à nos séances et d'y convoquer tous ceux que peuvent intéresser les sujets que nous y traitons. L. D.

NEUCHÂTEL. — L'Union Féministe pour le Suffrage a consacré, le 17 octobre, une séance au Congrès national pour les Intérêts féminins. M<sup>me</sup> Junod, M<sup>lles</sup> Billeter, Waldvogel et Porret ont chacune rendu compte de ce qu'elles avaient entendu à Berne. Le résultat de la votation genevoise, qui venait d'être connu, a été commenté, et une adresse de sympathie a été envoyée aux vaillantes suffragistes de Genève. — Le 4 novembre, M<sup>lle</sup> Gourd est venue nous apporter les détails les plus intéressants sur la campagne suffragiste qu'elle a menée avec tant d'entrain et de courage, secondée qu'elle était par des troupes dignes d'une telle entreprise. — Le 30 novembre, M<sup>me</sup> Leuch a répété, à l'Aula de l'Université, la belle conférence sur l'assurance-maternité qu'elle avait présentée à Schaffouse, et qui est bien propre à faire comprendre la nécessité des revendications suffragistes. E. F.

BALE. — Les membres de notre Association, qui se sont réunis le 16 novembre, au local de la Frauen-Union, ont été tenus sous le charme d'une causerie captivante, faite par un des membres fondateurs les plus respectés de notre Société, mais qui y prenait pour la première fois la parole: M<sup>lle</sup> Emmy Pauly. Ce maiden speech a été un plein succès, car, grâce à une documentation puisée aux premières sources, M<sup>lle</sup> Pauly a fait passer sous nos yeux, avec vie et entrain, tous les détails de la campagne suffragiste du mois d'octobre à Genève, étant à même de donner des renseignements précis et pittoresques. Les applaudissements ont prouvé à l'aimable conférencière tout le plaisir qu'elle avait procuré à ses auditeurs. — On a entendu encore M<sup>lle</sup> Göttsheim rendre compte de l'Assemblée générale de l'Alliance nationale de Sociétés féminines suisses à Berne; puis M<sup>lle</sup> Gerhard, présidente, a esquissé le programme d'hiver de notre Association, programme très riche à tous égards, puisqu'il comprend des conférences, non seulement sur des questions de politique ou d'économie publique cantonale, mais aussi sur des sujets d'intérêt féminin général (assurance-maternité, Société des Nations, désarmement, problèmes d'éducation, etc.). — Après que la souscription aux Actes du Congrès de Berne ait été encore chaudement recommandée, M<sup>me</sup> Burckhardt s'est faite l'interprète de tous pour remercier M<sup>lle</sup> Gerhard de la façon magistrale dont elle a résumé en une brochure l'activité de notre Association. Charmante soirée, qui, sans durer trop tard, n'a pas cessé de présenter un intérêt soutenu.

(Traduit et abrégé de la National Zeitung.)

E. A.

### A travers les Sociétés féminines

Genève. — Union des Femmes. — Le mois de décembre, si rempli et affairé pour tant de femmes amène forcément un ralentissement d'activité pour notre Société; aussi n'avons-nous organisé aucune séance, à part la causerie faite par M<sup>lle</sup> G. de Vargas au thé de membres du 1<sup>er</sup> décembre sur un bureau de placement pour enfants anormaux. — La traditionnelle soirée d'Escalade est en préparation au moment où nous écrivons ces lignes, et comporte un programme fort attrayant, tant pour la séance de l'après-midi, destinée aux personnes qui ne peuvent sortir le soir, que pour celle de 8 h. 1/2. — Mais si les conférences s'arrêtent, d'autres efforts sont accomplis pour que l'Union devienne toujours davantage un centre d'activité féminine à Genève. C'est ainsi que pour répondre à des demandes fréquemment exprimées, un membre du Comité se trouve maintenant régulièrement au local tous les lundis, de 11 h. à midi; c'est ainsi que le local, chauffé tous les jours, offre la tranquillité accueillante de son salon à toutes celles qui désirent y prendre une tasse de thé, y lire les journaux, y fixer un rendez-vous d'affaire, ou y reprendre haleine entre deux séances ou après des courses dans les



Association Nationale Suisse  
pour le Suffrage féminin

#### Communications du Comité Central.

Le C. C. informe les Sections que le 3<sup>me</sup> « Bulletin de presse » (nouvelles féministes et suffragistes en quelques lignes) vient d'être envoyé à la presse suisse par les soins des membres du Comité. Il demande instamment aux Sections de collectionner les journaux où ce bulletin a paru, en tout ou en partie, ceci afin d'orienter au mieux l'envoi du prochain bulletin.

#### Nouvelles des Sections.

GENÈVE. — Que diraient nos adversaires d'il y a deux mois, qui affirmaient que « les femmes de Genève » ne voulaient pas du suffrage, s'ils pouvaient compter les bulletins d'adhésion signés qui nous reviennent par paquets? Bien qu'il faille attendre l'établissement complet du fichier de nos membres, tant actifs, qu'adhérents, pour articuler un chiffre précis, nous nous rendons compte que notre Association a considérablement augmenté — grâce à la votation populaire, et va sous peu se classer parmi les grandes Sociétés genevoises et les Sections les plus nombreuses de l'A. S. S. F. — Notre premier thé suffragiste de la saison a eu lieu le 5 décembre, et nous y avons entendu une causerie aussi claire que parfaitement documentée de M. Ed. Privat sur la II<sup>me</sup> Assemblée de la Société des Nations. Le lendemain, c'était le tour de séance de notre « Jeunesse suffragiste » qui inaugurerait ses réunions d'hiver avec une causerie pleine de conviction de M<sup>lle</sup> Hélène Naville sur l'Idée de Justice. D'autres séances sont en préparation, d'autres projets sont à l'étude, et se tromperait bien qui dirait que la votation du 16 octobre a été la mort du suffrage à Genève! E. Gp.

P.-S. — Nous avons dû, cette année, et à notre grand regret,